

DE FRANCIA

Los alemanes se consolidan al Oeste de Cerni

El pueblillo de Gapaard, en poder de los ingleses

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
PARIS (Torre Eiffel) 12 (3 t.)
Parte oficial francesa:
Duelo de artillería bastante violento en la región de la meseta de California y al Sudeste de Corbeny.

En Champagne, el bombardeo de nuestras posiciones del monte Bland y del monte Coraillet adquirió hacia media noche bastante intensidad.
En varios puntos del frente hemos rechazado fácilmente a algunos reconocimientos alemanes y hecho prisioneros.

PARIS (Torre Eiffel) 12 (11 n.). (Oficial.)
Actividad de los artilleros en la mayor parte del frente.
En las incursiones hechas en las trincheras alemanas cerca de La Bette du Mesnil y en la región de la Haute Chevauchée, los franceses han efectuado numerosas destrucciones, habiendo matado 10 prisioneros.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12 (11 n.).
En Flandes continúa a ratos con gran viveza el fuego.
Al Sudoeste de Lens fueron destruidos los ataques de los ingleses a corta distancia.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12.
Teatro occidental de la guerra.—Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero Rupprecht.
Aumento del fuego, al Sudoeste de Lens y al Sur de dicho punto. Fueron rechazados destacamentos de caballería inglesa que iban avanzando contra nuestras líneas, al Este de Messines. Por medio de un contraataque rechazamos varios ataques de infantería, iniciados al Sur de Messines.

El fuego fue excesivamente vivo en el frente de Artois, y especialmente en el arco de Lens y al Sur de la llanura del Scarpe, en Froidelles, en Neuve-Chapelle y en Arras. Reduzcamos a varios destacamentos exploradores ingleses.

Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—Los franceses iniciaron ayer cinco ataques contra las trincheras ocupadas por nosotros el 10 de Junio, al Oeste de Cerni, habiendo sido rechazado el enemigo con grandes bajas para él y hasta en lucha cuerpo a cuerpo. La lucha de artillería solamente alcanzó mayor intensidad al Norte de Sailly y en el monte de Iwernois. En la Champagne oriental se moblogaron algunos movimientos exploradores franceses, en Tabbure y en Vaucouleurs.

CARNARVON 12.—Comunicado oficial británico de las nueve de la noche.—Nuestros tropas han ganado más terreno al Este y Nordeste de Messines, en un frente de cerca de dos kilómetros, habiendo ocupado el pueblillo de Gapaard.
También hemos avanzado nuestra línea, durante esta mañana, sobre el río Somme, donde hemos capturado 17 prisioneros y tres ametralladoras.

La artillería enemiga ha mostrado gran actividad durante el día al Nordeste de Gonsecourt y al Sur y al Norte del Scarpe, en las cercanías de Lens y de Ypres.

EN EL AIRE

Bombardeo de Potrie

PARIS 12. (Oficial.)
Actividad de la aviación de una y otra parte. Los aviones británicos han bombardeado Potrie. En el curso de un combate aéreo un avión alemán fue obligado a aterrizar.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12
Durante el mes de Mayo perdimos en los frentes occidental, oriental y en los Balcanes 79 aparatos y nueve globos cautivos.
De los aviones del enemigo derribados, 114 cayeron detrás de nuestras líneas y 143 del otro lado de las posiciones enemigas.

Aparte de estos, los enemigos perdieron 26 globos cautivos, sin contar otros 28 aparatos que tuvieron que aterrizar forzadamente.

NAURN 13 (oficial).—Algunas escuadrillas de hidroaviones alemanes arrojaron el día 10 sobre las bases aéreas rusas de Lebara y Arnsburg, numerosas bombas explosivas e incendiarias, con éxito.
Parte de las instalaciones militares ha sido totalmente destruida.

A pesar de la extrema contracción han regresado todos los aviones sin pérdidas a averías.

AMBAS bases rusas se encuentran en la parte meridional de la isla de Oesel.
CARNARVON (Londres) 12. (Oficial).—Nuestros aviones mostraron actividad durante el día de ayer, a pesar del mal tiempo, y trabajaron con mucha eficacia.
Uno de nuestros aparatos no ha regresado.

FRANCIA POR DENTRO

Los créditos provisionales

PARIS 12.
Se ha presentado a la Cámara, por la Comisión de Presupuestos, el informe referente a los créditos provisionales para el tercer trimestre de este año.
Los créditos pedidos ascienden a francos 9.845.272.000, y se conceden por un total de 9.871.380.000 francos, a fin de que el Gobierno pueda hacer frente con el aumento concedido a otras necesidades.

El total de créditos desde el principio de la guerra ascienden a 93.000 millones, y, de un modo efectivo, a 100.000 millones, incluyendo en este total los anticipos hechos aliados.

El informe pone de manifiesto que la recaudación de impuestos es cada vez más satisfactoria, y más notorio el éxito de los trabajos de defensa, que han producido en Marzo, Abril y Mayo un total de 2.160 millones.

ITALIA POR DENTRO

Protesta por el retraso en la reapertura del Parlamento

ROMA 12.—Los ministros se han reunido hoy para establecer y acordar el plan parlamentario.
Las Cámaras se abrirán nuevamente el día 20 del corriente mes.
BERNA 12.—Los diputados socialistas italianos oficiales Treves y Bodigliardi, han escrito al presidente del Consejo acusándole una interpelación respecto al retraso en abrir las Cámaras.

RUSIA POR DENTRO

Se acentúa la intromisión inglesa

Llega la contestación de Francia

Un mitin monstruo.

PETROGRADO 12.
Presidido por Rodzianko se ha celebrado un mitin monstruo, organizado por la sociedad rusaobristina, con asistencia de M. Thomas, del embajador y cónsul de Inglaterra y un grupo de socialistas italianos.
El embajador inglés ha pronunciado un discurso diciendo que había tratado de hacer comprender al ex Zar que la autocracia en el siglo XX era un anacronismo que no podía continuar.

Rusia debe ahora consolidar su libertad, y para ello debe defenderse de los ataques del enemigo, expulsar a éste del territorio nacional, para que los comunistas que residen en territorio ocupado disfruten de la misma libertad que los demás rusos.

Para que pudierais coger los frutos de esa libertad, las democracias de Francia e Inglaterra han derrochado su sangre, y ahora esperan los aliados que vosotros aligeréis la presión constante en su frente, tomando la ofensiva en el frente ruso, que ha de tener por resultado una paz duradera.

Hay que guardarse de creer que esto pueda obtenerse fraternizando con los demócratas alemanes; esta idea puede prolongar la guerra, pues los alemanes fraternizan sólo para desmoralizar nuestro ejército.

Fraternidad con los compañeros franceses e ingleses que luchan por vosotros en el este, y no creed en las fábulas de los agentes capitalistas e imperialistas. ¿Cómo estarían si no cinco millones de hombres en lucha y millones de hombres y mujeres trabajando para dar a los aliados cañones y municiones? Nuestra política está de acuerdo con la política que anexiona ni indemnización, y la contestación inglesa a la nota rusa demuestra que deseamos marchar de acuerdo con el Gobierno provisional.

Pero la primera labor es derrotar al enemigo, si es, tendremos que aceptar las condiciones de paz alemanas, que comprenderían la incorporación de territorios rusos al Imperio alemán.

El mensaje de Wilson es un arbitraje.

PARIS 12.
Comentando las palabras de Wilson a Rusia, el Echo de Paris dice que para los aliados tienen el valor de un arbitraje, que señala hasta dónde debe seguirse la lucha, y pone de manifiesto el decidido propósito de América de continuar la lucha con todos sus recursos.

El Petit Parisien señala la coincidencia de ideas de Wilson y los demás aliados, expresando cada palabra una de las aspiraciones presentes y futuras de la democracia, un homenaje a la justicia internacional y un llamamiento a la paz duradera y legítima.

Los últimos titubeos de la joven Rusia sobre las líneas de guerra de los aliados deben quedar desvanecidos, pues Wilson rechaza claramente, de acuerdo con los aliados, toda idea de imperialismo y desea sólo el adelantamiento de la libertad en toda nación y el predominio de las ideas democráticas.

La solución al asunto Gurko.

PETROGRADO 12.
La solución dada por el ministro de la Guerra al asunto Gurko ha producido gran impresión, anunciándose además que el Gobierno ha aprobado el proyecto del ministro de Justicia referente a los desertores, por estimar que sólo una disciplina férrea puede salvar al ejército ruso.

Los objetivos franceses de la guerra.
PARIS 12.—El Gobierno francés ha contestado a la Nota rusa sobre los objetivos de la guerra, diciendo que Francia no piensa en optimar ningún pueblo ni ninguna nacionalidad, incluso las de sus enemigos de hoy; pero entiende que la opinión que tanto tiempo pesó sobre el mundo debe ser, por último, destruida y castigados los autores de los crímenes, que han de ser para nuestros enemigos la vergüenza de esta guerra.

Dejando a esos enemigos el espíritu de conquistas y rapiñas en que se inspiran, tanto en tiempo de paz como en tiempo de guerra, Francia no pretenderá jamás arrebatarse ningún territorio a sus legítimos poseedores.

Reducidos todos los esfuerzos para sostener la paz, forzada a responder por las armas a las más injustas de las agresiones, no entró en la guerra más que para defender su libertad y su patrimonio nacional y para asegurar en adelante, en el mundo, el respeto a la independencia de los pueblos.

Termina la contestación francesa diciendo que para el completo triunfo del derecho deben tornar a Francia sus antiguas provincias de Alsacia y Lorena.

DE ITALIA

Violentos ataques de los italianos

SERVICIO TELEGRÁFICO
BUDAPEST 12.
Del parte austro:
Frente italiano.—No ha cambiado la situación en el ejército del Isonzo. En el valle de Sugana y en la planicie de Sette Comuni se desarrolló ayer, por la tarde, una violenta lucha de artillería, que desde esta mañana continúa con mayor intensidad.
En las líneas que ocupó el enemigo se nota gran agitación.

POLA 12.
Frente italiano.—El ataque del sexto ejército italiano, que se esperaba ya desde hace algún tiempo en la planicie de Sette Comuni y en el valle de Sugana, ha empezado, después de una cuidadosa preparación de artillería que duró varios días.

El enemigo arrojó en el frente entre Asiago y Brenta su infantería a la lucha.
Al Noroeste de Asiago lograron los italianos, a costa de grandes sacrificios, penetrar en nuestras trincheras; pero al llegar la noche fueron completamente rechazados.

Fue particularmente violenta la lucha cerca de Casaro Zobio y en la región del monte Porno, en donde el ataque italiano se estrelló ante el valor de las tropas de Steir.
También en el valle de Sugana franceses todos los ataques enemigos, bajo el fuego de nuestra infantería y en lucha cuerpo a cuerpo.

Nuestros aviones derribaron a dos aparatos italianos.
En el Isonzo no se señalan acontecimientos de importancia.

COLTANO 12 (Oficial italiano).
En la alta planicie de Asiago, durante el día de ayer, las malas condiciones atmosféricas estorbaban la acción de la artillería.
En el frente de los Alpes Julianos la artillería enemiga estuvo especialmente activa contra nuestras posiciones del Vodice, en las alturas Noroeste de Gorizia; pero fueron energicamente rechazados.

AMERICA EN LA GUERRA

Wilson, dictador de víveres

Pronto habrá en el frente francés 100.000 yanquis

ESTADOS UNIDOS

Wilson, nombrado dictador.

NUEVA YORK 12.
El Comité de Agricultura de Cámara aprobó, por 15 votos contra 3, un decreto nombrando a Wilson dictador en el relativo a productos alimenticios del país.
Uno de los principales poderes conferidos al presidente es el de restringir enteramente, si lo cree oportuno, el uso de los productos alimenticios para la fabricación de bebidas, sean alcohólicas o no.

Actuación militar y financiera de los yanquis.

LYON 12.
«El Boletín de los Ejércitos» dice:
«El consenso que América quiere prestar a los aliados no es solamente financiero, económico, industrial, es también militar. América pone a la vez, a la disposición de los aliados, dinero y combatientes.»

Desde ahora América envía nueve regimientos de Ingenieros, un Cuerpo expedicionario de tiradores de marina y una división, que comprende más de 20.000 hombres intruidos y dispuestos a combatir.

Si a esto se añade el número de americanos ya alistados en los ejércitos francobritánicos, dentro de muy breve plazo se encontrarán en Francia 100.000 americanos, o sea el equivalente de varias divisiones alemanas.

Han sido enviadas a la zona de los submarinos flotillas de destroyers, y allí operan desde hoy con los aliados.

Miles de médicos y de enfermeros han recibido la orden de salir para Francia y para Inglaterra. Se ha organizado una importante movilización industrial, y uno de sus primeros efectos será el de dar los 292.000 miles de rías férreas que se necesitan. En las fábricas están en construcción 3.500 aviones.

Todas las Empresas industriales del país están dispuestas a cooperar en la obra común, y la Comisiones han regulado la organización, tanto industrial como militar.

CANADA

Reclutamiento de 100.000 hombres.

LONDRES 12.
Sir Robert Borden ha dado a conocer ayer su proyecto de ley referente al reclutamiento en el Canadá. Este proyecto alcanza hasta 100.000 hombres, que deberán ser seleccionados.

Se constituirán tres Tribunales, para resolver los casos de exención.

BRASIL

Los barcos alemanes incautados.

PARIS 12.
Según un despacho de Río Janeiro, los barcos alemanes incautados de pocas toneladas serán empleados en el servicio de cabotaje, con el fin de activar de este modo la exportación de los productos de los Estados del litoral. Estos barcos tendrán tripulaciones mandadas por oficiales y marinos de la Marina de guerra brasileña, y serán armados, probablemente, con cuatro cañones de tiro rápido cada uno. Las tripulaciones alemanas serán internadas o conducidas a la frontera.

El Gobierno ha decidido que cuatro de dichos barcos alemanes sean cedidos al Lloyd brasileño.

La culpa del fracaso

Dice Gustavo Hervé en «La Victoire»:
«Los ingleses nos dan en estos momentos una nueva lección de sencillez. Nosotros, después de la ofensiva de Craonne, enloquecidos, sin saber siquiera lo que había pasado, con exaltación, y sobre todo sin darnos cuenta de que nuestro ejército había casi desorganizado todas las reservas alemanas. Algunos periódicos armaron tal estrépito, que acabaron por persuadir a cierto número de nuestros soldados de que esta ofensiva, que nos había permitido arrebatarse al enemigo formidables posiciones y cogerle 30.000 prisioneros y yo no sé cuántos cañones, era un fiasco. Nuestra ofensiva se paró en firme, en el momento tal vez en que el adversario, extendido, desahogado—más desgastado que nosotros—, iba a morder el polvo.»

INGLATERRA POR DENTRO

DESORDENES EN LEEDS

NAUEN 12.
En la ciudad inglesa de Leeds han ocurrido graves alborotos. Una multitud, formada por mil personas, recorrió el barrio judío, rompiendo escaparates, según el «Times», de Londres.

LO DE MEJICO

Lucha entablada

WASHINGTON 12.
Las tropas de Villa y Carranza han entablado la lucha en Ortiz, al Sur de Chihuahua.

DE SUIZA

EL ESPIONAJE INGLES

NAUEN 12.
La Policía de Berna ha detenido a numerosas personas, que se dedican en Suiza al espionaje comercial y militar, en favor de Inglaterra. Además, se asegura que intentan hacer envenenar al ganado, y colocar materias explosivas en las fábricas.

LA GUERRA EN AFRICA

Entrega de prisioneros portugueses

LISBOA 12.
El gobernador de Mozambique comunica que los alemanes han entregado a los ingleses cuatro prisioneros militares portugueses.

DE RUSIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

BUDAPEST 12.
Frente Oriental.—En el Este de Galitzia aumentó en varios puntos la actividad de la lucha.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12.—Teatro oriental de la guerra.—Ha vuelto a tomar incremento la actividad de los combatientes a orillas del Duina, cerca de Smorgon, en Baranowitsch y, especialmente, en Brzeany a orillas del Nariowiska.

EL BLOQUEO

20.300 TONELADAS DESTRUIDAS

Servicio postal aéreo entre Francia y Córcega

Dos buques hundidos

ESPAÑA

El submarino «U. C.-52» repara averías.

CADIZ 12.
El submarino «U. C.-52» continúa en el puerto, vigilado por un cañonero.
El comandante se llama Herr. Ludvig Sahle.

CADIZ 12.
El submarino alemán «U. C.-52» pasó al arsenal de la Carraca, donde reparará las averías que sufre. Fue remolcado por el cañonero «Recalde».

Calculase que la reparación será cuestión de tres o cuatro semanas.
Ha llegado el agregado naval de la Embajada alemana, el cual visitó seguidamente al submarino.

FRANCIA

Línea aérea de transportes postales.

PARIS 12.
Dicen los periódicos que se estudia la creación de una línea de transportes postales, por hidroplanos, entre Francia y Córcega, saliendo los aparatos de Marsella o Tolón y aterrizando en Ajaccio.

INGLATERRA

¿Qué pasa con el carbón?

LONDRES 12.
Un diputado ha preguntado hoy, en la Cámara de los Comunes, cuáles eran las negociaciones que se llevaban a cabo en los asuntos del carbón.

Sir Albert Stanley, presidente del «Board of Trade», manifestó que en breve haría declaraciones sobre dicha cuestión.

EN EL MAR

Los submarinos en el Cantábrico.

SANTANDER 12.
Los tripulantes de varios pesqueros vieron a seis millas del cabo Mayor un submarino alemán que detuvo una goleta que pasaba, revisando la documentación y dejándola luego proseguir la ruta.

El submarino se aproximó a los pesqueros, a los que saludaron.
Los tripulantes de los pesqueros entregaron a los marinos alemanes vino y periódicos locales, que los alemanes leyeron en alta voz en castellano.

Los tripulantes del sumergible entregaron a los pescadores dos cántaras de petróleo. Después de despedirse los marinos alemanes y los pescadores españoles, el submarino partió rápido hacia un vapor extranjero.

Vapor noruego hundido.

HUELVA 12.
Un submarino ha hundido el vapor noruego «Simba», de 2.000 toneladas, que iba a Gibraltar, con carbón.

Los 25 tripulantes han sido recogidos por la almadraba española «Cintur», que los ha traído a este puerto.

Buque yanqui a pique.

VALENCIA 12.
Frente a la isla de Tabarca un submarino torpedó y hundió al vapor yanqui «Moravian».

Tres tripulantes perecieron en el hundimiento, y los 47 restantes fueron recogidos por un buque español.

23.327 toneladas hundidas.

NAUEN 12. (Oficial.)
Por los submarinos alemanes han sido hundidos en el Atlántico, entre otros, el vapor inglés armado «Limerick» (6.227), vapor armado inglés, de 4.500 toneladas, con municiones; otro vapor armado, inglés, de 8.000, y un vapor de 4.000.

La Oficina Informativa de Enseñanza, Marqués de Cubas, 3, resuelve consultas, remite datos y proporciona toda clase de informes.

Apartado 466.

Elección de un abad

SERVICIO TELEGRÁFICO
BURGOS 12.
El eminente historiador Padre Luciano Serrano de Castrogöriz ha sido elegido abad mitrado del Monasterio de Santo Domingo de Silos.

DE LA CASA REAL

Con Su Majestad el Rey despacharon, a la hora de costumbre, y por primera vez, el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda y Gobernación.

Después de cumplimentado el Monarca por el ex ministro de Marina general Miranda, que acudió a Palacio para despedirse de Su Majestad.

El señor Obispo de Solsona estuvo en Palacio ofreciendo sus respetos a Su Majestad la Reina Doña María Cristina.

COMUNICACIONES

Telefonemas dotados.

De Barcelona, para Gerardo Silva, ronda de Atocha, 7; de Sevilla, para Rodrigo Medina, Añcha San Bernardo; de Mérida, para José López de Ayala, Fonda Europa, Carmen, 4; de Valencia, para Luis López, Carmen, 13, principal; de Valencia, para Francisco Gil, Barquillo, 26; de Murcia, para Angel Ruiz, Café Alameda; de Bilbao, para José Sotomayor, Arenas, 22 y 25; de Sevilla, para Rodrigo Medina, Añcha San Bernardo; de Cádiz, para la Sociedad General de Fracción, de Ovidio, para Torres, Cervantes, 1; de Bilbao, para Ocasio, de Aguilas, para Ludovico Perros, Circo Francés; de Valencia, para Salvador Hervás; de Ovidio, para Francisco Cayo; de Valencia, para José Maestro, Pantoja 2; de Barcelona, para el marqués de Prado Herreros.

A nuestros suscriptores

que se ausenten de Madrid durante los meses de verano les serviremos el periódico al punto donde fijen su residencia, sin aumento de precio en la suscripción, con tal de que la satisfagan anticipadamente por el tiempo que permanezcan fuera de la corte.

UN PLEITO INTERESANTE

El testamento de la condesa de Bornos

Vista del recurso ante la Audiencia.—Última sesión.

A las nueve en punto de la mañana reanudó ayer la vista de este interesante pleito. El público, aunque numeroso, no era tanto como en días anteriores.

El Sr. La Cierva, en nombre de la parte apelada, continuó su informe, ocupándose del dolo que, a su juicio, se cometiese el otorgamiento hecho por la condesa de Bornos.

Luego trató de nuevo del aislamiento en que asegura colocó a la condesa el conde de Guevara. El aislamiento—dijo—era muy anterior a la otorgación del testamento, y ello contribuyó a que el conde de Guevara pudiese llevar a cabo su obra de sugestión sobre la condesa. Habla seguidamente del considerando séptimo de la sentencia dada por el juez del distrito del Hospital, y que se refiere al dolo.

El presidente retira la palabra al Sr. La Cierva

Ahora digo yo—añade—que ese considerando basta para justificar el fallo del Juzgado. ¿Habrá alguien que estudie este pleito, que haya tenido la paciencia de seguirme en el análisis que del mismo he hecho, que mire imparcialmente la cuestión y no traiga prejuicios; habrá alguien que ignore...?

El señor presidente: Señor letrado, el Tribunal que es el único que tiene que fallar, no le puede permitir a su señoría esas palabras; y además, concierne, que ya ha considerado del testamento de 1911. Apelo a las cuartillas. Conste. Yo lo siento mucho; pero no puedo permitir que se diga que alguien tiene prejuicios.

El Sr. La Cierva: ¿Ha terminado el señor presidente? (El señor presidente hace signos afirmativos.)

El Sr. La Cierva: El señor presidente, que nos ha dicho aquí que no necesita mayores esclarecimientos—lo ha dicho aquí, y consta también en esas cuartillas—, me habrá de permitir que yo proteste una vez más de la coacción que se está ejerciendo sobre mí.

El señor presidente: No hay coacción. Y no permito palabras. No hay palabras. El Sr. La Cierva: Señor presidente... Apercibo al letrado por primera vez.

El Sr. La Cierva: Señor presidente... El señor presidente: Apercibo al letrado por segunda vez.

El Sr. La Cierva: Señor presidente... El señor presidente: Conste en acta el apercibimiento tercero, hecho por el presidente, de que no tiene palabra el letrado, que se empeña en hablar y en discutir con la presidencia.

El Sr. La Cierva: Señor presidente... El señor presidente: Retirada la palabra. Puede rectificar el letrado apelante, si es que quiere rectificar.

El Sr. Bergamín: Lamento, ante todo, tener que rectificar en estas condiciones... El Sr. La Cierva: Señor presidente, estoy enfermo y no puedo continuar.

El señor presidente: Puede hacer lo que estime conveniente el letrado. El Sr. La Cierva: Con la venia del señor presidente, por enfermedad tengo que retirarme. Conste que la enfermedad me la produce su señoría.

El señor presidente: Está muy bien. Puede continuar rectificando el letrado apelante. (El Sr. La Cierva se retira de estrados.)

El Sr. Bergamín

Comienza lamentando que, por circunstancias ajenas a su voluntad, el digno letrado de la parte contraria no se encuentre presente; y a continuación pasa a tratar de lo dicho por el Sr. La Cierva respecto al ofrecimiento de una transacción entre ambas partes. El Sr. Bergamín la propuso, y la acepta ahora y después de sentenciada la causa, si la sentencia fuera favorable para su cliente; pero únicamente para que personas de conciencia fallen el pleito desde el punto de vista moral, al que la Justicia no alcanza.

Afirma que lo dicho de contrario sobre los dictámenes de los abogados a cuyo juicio se sometió el pleito es una ofensa no sólo para él, sino para todos los abogados. Los abogados consultados no son abogados de los herederos del conde de Guevara. Decir eso vale tanto como decir que los abogados de los dictámenes según se los piden, sino conforme al interés del cliente que haga la consulta.

En esto de los dictámenes—añade—yo he tomado el ejemplo de mi ilustre compañero el Sr. La Cierva; porque en un pleito de bastante mayor cuantía que éste—á éste le pegan el epígrafe de 25 millones en litigios—, y en aquel se ventilaban más de 40 millones—, referente a un asunto de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, en el que interviniere el Sr. La Cierva y D. Eduardo Cobián, el Sr. La Cierva imprimió tres dictámenes: uno el uno, del marqués de Albuñeras otro y el tercero del doctor D. Melquíades Álvarez, no imprimiendo los demás dictámenes solicitados porque eran contrarios a la causa que defendía.

Aun cuando el Sr. La Cierva—continúa diciendo—afirmó que no había tenido intención de obstruccionar, así lo parece y así lo han creído cuantas personas examinaron serenamente la cuestión.

El Sr. La Cierva dijo que la condesa de Guevara y su hija no habían ido a declarar ante el Juzgado de Toledo; y eso es falso. La condesa padecía una lesión al corazón, y estaba tan enferma aquellos días que hizo la necesidad de administrarle los Santos Sacramentos; hoy, desgraciadamente, sigue enferma. Pero, pasada la gravedad del momento, la condesa se avino a absolver posiciones en su domicilio, y el Sr. La Cierva se opuso; de modo que no declaró porque el Sr. La Cierva no quiso.

Protesta el Sr. Bergamín de la frase del Sr. La Cierva, referente a la condesa de Guevara, que «el no haber querido ir a declarar había sido como un indicio evidente de los remordamientos que en su corazón existen por el procedimiento empleado para adquirir la fortuna».

Añade que al conde de Guevara se le han atribuido verdaderas infamias, y de ello protesta. El conde de Guevara era un modelo de caballeros. Desde 1906 tenía amplísimos poderes para administrar la fortuna de la condesa de Bornos, y al morir sólo dejó a sus herederos unas cuantas escasas pesetas, en una cuenta corriente.

El Sr. La Cierva, al leer la carta de 1905, subrayó maliciosamente la frase «ha averiguado a qué se refiere la frase citada de Zaforteza, que dio origen a ésta, y que exploraría a qué se refiere la frase citada». El Sr. La Cierva dijo que eso significaba que el conde de Guevara había atribuido todas las

El Sr. Dato expone sus propósitos

"Se dedicará preferente atención al problema militar" -- "No se romperá la neutralidad voluntariamente" -- "No se disolverán las Cortes" -- El Consejo de ministros aprueba la gestión del general Marina -- Un manifiesto de los mauristas.

EN LA PRESIDENCIA

Declaración ministerial

Cómo han venido

Poco después de las doce recibió el señor Dato a los periodistas, interrumpiendo para ello una conferencia que celebraba con los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia e Instrucción pública.

A las once y media, contestó el presidente del Consejo:

«Acepto las felicitaciones, no porque sea ocasión para ellas, sino porque indican que he acudido al cumplimiento de mi deber. Yo acepté el Poder porque no había quien lo ejerciera, después de declararlo así el partido liberal por sus voces más autorizadas. La opinión sabe muy bien que mi actitud en la oposición ha sido la de prestar un constante apoyo al Gobierno. Bien es verdad que he recibido ofrecimientos del conde de Romanones, y de otros caracterizados liberales, y que ahora es más de justicia.

Confianza y propósitos

Esto me servirá de aliento en nuestro propósito de cumplir nuestro deber y de restablecer la tranquilidad material y moral. Para ello cuento con mi partido, y con la opinión sensata del país, que sé que toda perturbación tendrá para él dolorosas consecuencias.

Para corresponder a esta confianza, hemos de hacer una política nacional, no partidista, y espero que los que no cooperan a nuestra obra, por ser enemigos declarados nuestros, tengan para nosotros el respeto que siempre merece el Poder público, y más en este caso, en que es notorio el sacrificio que se hace al acudir a ponerse al frente de los destinos del país.

El deber y el honor

Dijo ayer a Su Majestad que nosotros no hemos hecho pacto con el ejército; pero sí con el honor, y éste manda el cumplimiento del deber aun a costa de los mayores sacrificios.

El primer Consejo

Se celebrará Consejo a las cinco de la tarde.

—¿Se ocuparán ustedes de personal?— preguntó un periodista.

—Desde luego—contestó el presidente—, y ya saben ustedes lo fácil que nos es a los conservadores. Nombraremos altos cargos y gobernadores, para que todo el mundo esté en su puesto cuanto antes.

La cuestión militar

—¿Y la cuestión militar?— preguntó otro periodista.

—La cuestión militar se ha tergiversado por completo. Yo estoy seguro de que agrarian al Ejército entones suponen que persiguen algún fin político, lo que forman parte de han constituido agrupaciones que tienen por objeto estrechar los vínculos del compañerismo, estimular el cumplimiento del deber y mantener la disciplina militar. Claro es que el Gobierno prestará la preferentísima atención y la importancia que merece este problema.

Nosotros, que hacemos las posibles adquisiciones de material de guerra; que pusimos las fábricas militares en condiciones de una mayor producción; que dimos instrucción militar a los excedentes de cupo de tres reemplazos, y pedimos al país recursos extraordinarios para las atenciones de Guerra y Marina, somos una garantía de que se ha de perseverar en esa línea de conducta, seguros de que, con ello, lograremos el aplauso del país y del Ejército.

La neutralidad

A ruegos de un corresponsal extranjero, el Sr. Dato añadió:

«Este Gobierno, en cuanto a la política exterior, significa la continuación en la labor que hicimos durante el año y medio de guerra europea, por lo cual ha ocupado la cartera de Estado el señor marqués de Lema, que tan grandes servicios prestó a la política de la neutralidad, de la que, voluntariamente, no hemos de salir.»

Las Cortes

No piensa el Gobierno en la disolución de las Cortes para no privarse de su concurso si lo creyera preciso; pues la situación es de índole que creamos que, en caso de necesidad, contaríamos con suficiente mayoría de votos. Por esto, la prudencia aconseja no pensar en disolver las Cortes.

Optimismo

Yo, señores, ya saben ustedes que soy optimista; lo somos, y no por inconsciencia, sino por conocimiento de los problemas nacionales.

Consejo de ministros

A la entrada

Muy temprano acudió el presidente del Consejo, y, con una extraordinaria puntualidad, fueron llegando los ministros.

El de Estado manifestó que el Consejo se reuniría a un cambio de impresiones, en el que se tratarían los asuntos pendientes y se acordaría la proyección de los altos cargos.

El general Primo de Rivera dijo que daría cuenta en la reunión de lo que había aprendido de las cuestiones militares en lo que hasta ahora ignoraba.

El ministro de Marina, preguntado sobre el submarino alemán refugiado en Cádiz, respondió que desconocía aún la importancia de las averías que le habían obligado a refugiarse en el puerto español.

El conde de Bugallal dijo que no llevaba nada, y que ya se le había despedido, en parte, el mazo con que acogió su designación para la cartera de Hacienda.

El vizconde de Eza manifestó que tenía buenas noticias de las huelgas, y que la de Fenarroya tiende a mejorar.

El Sr. Sánchez Guerra llamó a Consejo los nombramientos de altos cargos, que se acordaron ayer; pero que no se harán públicos hasta hoy, que lo firme Su Majestad.

«En esa combinación figuran los 49 gobernadores civiles.»

Los restantes ministros nada dijeron de interés.

El Consejo quedó constituido a las cinco y cuarto.

A la salida

Hasta las nueve duró el Consejo de ministros, y al terminar dió el presidente la siguiente referencia verbal:

«La referencia ha de ser corta, aunque el Consejo haya sido largo.

Hemos dedicado casi todo el tiempo a estudiar el problema de Barcelona, desde su origen, teniendo en cuenta todos los antecedentes y datos.

El ministro de la Guerra ha dado lectura a los documentos enviados por el general Marina, a quien se ha telegrafiado al-

NOTAS POLITICAS

Colocadas las cosas en estos términos, se presentaban muy difícil el encontrar un general que aceptase la cartera para desempeñar este papel, y ya el Sr. Dato en Palacio, ante la dificultad y el apremio del tiempo, como propias, sin que nadie lo impusiera, ni siquiera lo indicase, propuso al marqués de Estella, garantizando que el ilustre y veterano general aceptaría el sacrificio de ser ministro de la Guerra unos días, con el solo cometido de aprobar el Reglamento de la Junta de Defensa.

Añadía el ex diputado que el marqués de Estella dimitiría muy en breve, y que entonces le reemplazaría en el Ministerio el Sr. González Besada, quien hasta ahora se ha resistido a cuantos ruegos se le han hecho sobre este particular.

LOS MAURISTAS

Un manifiesto

Ayer tarde se reunieron el Comité central y las Juntas directivas del Centro y Juventud Mauristas de Madrid, presidiendo el Sr. Ossorio y Gallardo.

Después de larga deliberación, y por unanimidad, se acordó:

Primero. Publicar una circular, dirigida a los correligionarios de España, cuyas líneas generales quedaron aprobadas, y en la que se marca la orientación del partido maurista, que en las actuales circunstancias mantiene con vigor las afirmaciones fundamentales de su programa.

Segundo. Iniciar una activa campaña con un mitin, que se celebrará el próximo domingo, y en el que serán oradores los señores Ossorio y Gallardo, Orocochea, Sr. Basteros (D. Antonio), Zabala (D. Pio) y Pons Umbert.

La circular a que se refiere la nota anterior es la siguiente:

«El Comité Central de Acción Maurista y las Juntas directivas del Centro y la Juventud Maurista de Madrid se creen en la obligación de orientar el pensamiento de sus correligionarios en las circunstancias actuales, cuya gravedad nadie desconoce, tanto más dolorosas cuanto que muchos españoles piensan que el alivio era asegurable si no hubiera el preconcebido empeño de prescindir de las luces más claras, de la virtud más austera, del patriotismo más depurado.»

Constituyendo nuestras agrupaciones un elemento sustancial, pero no el único, para servir la política que patrona D. Antonio Maura, honradas constantemente con los estímulos y aplausos del insigne estadista, pero nunca dirigidas por él, han procedido por la inspiración y bajo la responsabilidad de hombres modestos, que procuran supir su carencia de autoridad jerárquica con los esfuerzos del buen deseo. Hoy le ponen a prueba una vez más para que los correligionarios encaucen su juicio y su conducta.

Más cauteloso debe ser aquí y más mesurada ésta cuanto más peligrosos sean los errores ajenos. Si se advierte que la disciplina general amenaza llevar a España a un período no revolucionario, sino disolutorio, se comprenderá la definitiva responsabilidad histórica que edhan sobre sí los que se obocan en mantener un sistema de desgobernación que condena España entera, con la sola excepción de quienes medran a su sombra.

Preocupados, ya que no alcanzamos a remediar el estrago, con procurar la tranquilidad de nuestra conciencia, nos permitimos indicar a nuestros amigos:

Primero. Que el momento presente no es de vacilación, sino de ratificación de nuestras convicciones en todos los órdenes. El menor titubeo nos convertiría en colaboradores de la anarquía imperante. Respetando, aunque sea con asombro, la conducta de otros elementos de la vida pública española, debemos recordar que es pecado y delito la cooperación al suicidio.

Segundo. Que hemos de seguir, con multiplicado ardimiento, la labor de educación de la ciudadanía a que venimos dedicados desde 1913, y esforzarnos en que todavía fien en hallar justicia dentro de la Monarquía constitucional los muchos elementos que día en día desespejan de conseguirlo; servicio tan singular que quizá sea el único de su género que un partido organizado ha prestado desde la restauración acá.

Tercero. Que ante las críticas circunstancias del día, sería tan egoísta como necio aferrarse a una política partidista y unitaria, que jamás hemos practicado, y que hoy significaría una imprudencia imperdonable. Muy al contrario: importa extender y afianzar en todas direcciones los contactos con las fuerzas políticas y sociales que sean capaces de anteponer a cualquiera otra mira el bien de España. Quizás sea tarde para buscar remedio al mal que vemos; pero si alguno cabe, seguramente ha de estar en una solidaridad de patriotas frente al envilecido entumecimiento del Poder público.»

Una carta de Maura

«La Acción» de anoche publicó la siguiente:

«Sr. D. Manuel Delgado Barreto. Querido amigo: Al leer anoche «La Acción» alabé la templanza de sus artículos de primera plana. Habría sido gran error disparar ustedes, en estériles y desairadas espumas de descontento, el canal copioso de nuestra razón, admitida y profesada por multitud de señores, íntimas y crecientes. Ella debiera hallar más limpio y expedito menor; pero con sólo que serena mente se persista, prevalecerá alta de modo cierto, indefectible. Su amigo, A. Maura. 12 Junio 1917.»

Más adhesiones

El Sr. Maura recibió ayer infinidad de adhesiones de toda España.

EN HACIENDA

Dice el conde de Bugallal

Ha tomado posesión del Ministerio el señor Bugallal, quien recibió después a los periodistas, haciéndoles las siguientes manifestaciones:

Ha sentido llegar en las actuales circunstancias al puesto que ocupa, pues es lugar de sacrificio.

Todavía no ha podido hacerse cargo al detalle de la situación del Ministerio; pero ha visto que la recaudación va en aumento, y espera que así continúe, ascendiendo hacia la normalidad económica.

También encuentra mejorados los servicios desde que los dejó en 1915. Tratando de la cuestión de mejoras del personal, las cree justas, y asegura que procurará acceder a algunas de las peticiones

de los empleados. En este asunto mantendrá el espíritu del decreto que publicó siendo ministro en la anterior etapa conservadora, y el del proyecto de ley que llevó al Parlamento. También tiene intención de ascender a oficiales quintos a la clase de aspirantes.

EN GOBERNACION

Hoy se firmará la lista de gobernadores

El ministro de la Gobernación recibió esta madrugada a los periodistas, a los que dijo que no podía facilitar noticias porque la referencia cada del Consejo por el presidente no dejaba nada que añadir.

Nos hemos ocupado—dijo—con la atención debida de la cuestión militar, y a ella hemos dedicado casi todo el tiempo, pues en la provisión de altos cargos apenas invertimos media hora. En cuanto a la combinación de gobernadores, mañana quedará firmada en la conferencia que celebrará con el jefe del Gobierno. Los nombramientos serán firmados mañana mismo por S. M. el Rey, y al mediodía sólo conocerán ustedes.

Los periodistas leyeron al ministro una lista de personas designadas para altos cargos, que el Sr. Sánchez Guerra no dejó terminarla, asegurando que ni por casualidad había en ella un acierto. No obstante, de sus palabras pudimos deducir que el Gobierno de Madrid lo ocupará D. Abilio Calderón, y la fiscalía del Supremo, el Sr. Canal.

OTRAS NOTICIAS

Una visita

El presidente del Consejo, al salir de Palacio, despachó con Su Majestad, acudió al Ministerio de la Guerra, donde encontró al ministro saliente, general Aguilera.

Un cargo y una dimisión

Manifiesto también el Sr. Dato que Su Majestad había firmado el decreto nombrando subsecretario de la Presidencia al marqués de Santa Cruz, y que el Sr. Santa María de Paredes le ha enviado, con una cariñosa carta, en dimisión del cargo de comisario regio de Canal de Isabel II.

Tomas de posesión

Han tomado posesión de sus respectivas carteras, de Fomento e Instrucción pública, los señores vizconde de Eza y Andrade.

Noticias con censura

A primera hora de la tarde nos transmite la Agencia Prensa Asociada el siguiente despacho, frecuentemente interrumpido por la censura:

BARCELONA 12. Reina enorme expectación... inquietud... Solución Dato aumentado en grado superlativo la perplexidad... Toda la Prensa y todos las conversaciones en los Centros políticos coinciden en afirmar que el régimen se va... «La Veu de Catalunya» arremete contra el nuevo Gobierno, diciendo que está compuesto de peleles... Los regionalistas celebraron anoche una reunión para expresar su solemne protesta por la solución dada a la crisis... a espaldas del Parlamento... No se ignora que Dato seguirá la funesta política de estos tiempos pasados y que ha traído el estado actual... Acoardaron emprender sin dilación una campaña para conseguir la autonomía... y predicar el coraje para hacer frente a la grave situación que se avecina...

La crisis y la Prensa extranjera

PARIS 12. La Prensa de hoy acoge con simpatía el nombramiento del Sr. Dato; pero no hace muchos comentarios respecto al nuevo Gabinete español.

Sólo «Le Matin» escribe:

«A pesar de nuestro deseo de no inmiscuirnos en la política interior de una potencia neutral, en donde tenemos tantos amigos, hemos creído deber subrayar en un artículo, que ha producido emoción en España, que la política de «buscusa» del Sr. Prieto había agravado la crisis en lugar de resolverla.»

Los mismos problemas están planteados en la política exterior, y en el momento en que éste entra en funciones, es útil afirmar una vez más a los españoles, que sólo los pedimos, única y exclusivamente, un trato de reciprocidad amistosa en el dominio económico, y que nunca hemos pensado en hacer presión sobre ella para el abandono de su neutralidad.»

LONDRES 12

El «Times» estudia largamente la situación política de España, y estima que la actitud adoptada por el Ejército pudiera muy bien constituir una protesta contra las frías extrarrogantes de ciertos políticos. Los atinados comentarios que el desarrollo de la crisis ha sugerido al diario republicano «El País», justifica la creencia de que los alemanes tratan de crear dificultades al Poder civil, y esta sospecha se fortalece ante la actitud de la Prensa afecta a las derechas.

Lo que hace Dios

Convento de Sta. Clara de Jesús Estepa (Sevilla).

Queridos hermanos Joaquín y Pura: Cuando los hice venir a ésta fue por evitar la noticia de mi muerte, y ya vosotros os fuisteis conformando en que, habiendo aplicado cuanto se conoce, era inevitable; pero tuvieron el acuerdo de recomendarle el agua con que Pura, estando desahuciada tanto tiempo, se había curado. Nosotras empezamos a hacer uso de ella, consiguiendo que varias enfermas fuesen curadas, y yo empecé a notar alivio, encontrándome completamente bien. Los sanos no pueden hablar de lo que es esa bendita agua, sino los pobres enfermos que las utilizan; bendito sea Dios, que hace esas aguas tan medicinales y tan buenas, para que podamos curarnos por sí solos, y que pronto las de por todos lados, para bien de la Humanidad.—Sor María Rosario de San Joaquín. Estepa, 19 de Febrero de 1917.

La anterior carta es una de las muchas manifestaciones que comprueban las virtudes curativas de las renombradas aguas del Manantial de «La Victoria» de Antequera. Son de una eficacia sin igual para los padecimientos del estómago, bígado, intestinos y vías urinarias. Curan la diabetes y son imprescindibles como agua de mesa. Su venta, en botellas; pero como prueba, pueden mandar una garrafa ó damajuana de una arroba, ó su importe de tres pesetas, y seguidamente se enviará llenándola gratis de agua «Victoriana».

Para pedidos y cuantos detalles deseen dirijirse a su propietario, Francisco Palma Carrera, Calzada, 23, Antequera.

DEBILIDAD NERVIOSA

Se alivia con un solo frasco de ELIXIR BUSTO

(sin arsénico ni estronina)

Pídesse en toda España.

CRONICA DE SOCIEDAD

Sufragios

Todas las Misas que mañana se digan en la parroquia de la Concepción serán aplicadas por el alma de la señora baronesa viuda de Surocortés (q. e. p. d.), hermana de nuestro querido conde de Redacción D. Agustín Retortillo Macarrión.

Fiesta benéfica

El 20 tendrá lugar una en el palacio de Liria, a las cuatro y media de la tarde, organizada por la Junta de la Cruz Roja.

Forman la Junta la marquesa de la Mina, presidenta; la condesa de Torre Arias, vicepresidente; señoras Mercedes Castellanos Mendiveitio, tesorera; la marquesa viuda de Surocortés, secretaria; y las señoras duquesas de Fernán Núñez y Montellano; marquesas de la Romana, Santa Cristina, Mohermano y Valdeglamas; condesas viudas de Fuente Blanca, Cortaguerá, Agrela y San Félix; y señoras viudas de Alcazar de Torres y Candario Bertrando de Torres.

Habrán tómbola, teatro, venta de juguetes, puestos para servir el té y refrescos y concierto por una banda militar y por la orquesta Balbí.

El jardín estará perfectamente adornado, y asistirá la Familia Real.

Las organizadoras no cesan de recibir pedidos de localidades.

Funerar.

Mañana, jueves 14, a las once, se celebrará uno, en la parroquia de San Marcos, por el alma de la virtuosa, ilustre y caritativa señora doña Dolores Piñeyro Aguilera, esposa de D. Rodrigo de Medina Esquivel.

Ayer, a las once, tuvo efecto el entierro, asistiendo una selecta concurrencia.

Viajeros.

Han salido: para El Ferrol, doña Antonia Martínez de Obregón; para El Escorial, doña Soledad Mari, doña Filomena Pellico y su hija María Paz, los señores de Iravedra (don Mario) y los señores y doña Dolores Seguí Quellen; para Ategorrieta, el conde de Irazu; para Gijón, D. Saturnino Curiel Carrasco; para Binéfar, D. Manuel Pano; para San Ildefonso, el marqués del Aguila; para Castro Urdiales, D. Juan España, y para Monte Zarzuela, los señores de Perillo Valcárcel (don José).

Fallecimiento.

Ha subido al cielo el niño José Luis de Uscá y Oteiza, a los cuatro años de edad.

A sus padres y abuelos acompañamos en su legítima pena.

Aceite ricino HOHR

Puro y sin gusto, en frascos de 30 gramos. Laboratorio HOHR.—Cádiz.

NOTICIAS

Se vende, en Torrelodones, magnífica finca, cercada, propia para persona de gusto y posición, Colegio, Comunidad ó Sanatorio, con precioso hotel, garages, monte con caza, en 75.000 pesetas (vale 125.000). Barquillo, 14, portería.

Lea usted en 6.ª planta: ENFERMOS DEL ESTOMAGO

La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las luchas sociales desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de esos estragos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito. Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación se cura radicalmente a los quince días usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud. Único aprobado por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

No hay problema de construcción que no se resuelva satisfactoriamente con el hormigón armado. Pueden obtenerse todas las formas, las y la falta de apetito. Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación se cura radicalmente a los quince días usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud. Único aprobado por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Cuantos más dentífricos nacen, más incommoda se levanta sobre su crédito de medio siglo el «Acor del Polo». Frasco, 1,50.

Ha sido declarado monumento nacional el histórico castillo de Peñafiel, haciéndose con ello justicia a los méritos arqueológicos de la legendaria fortaleza.

Convalecientes Anémicos Débiles Inapetentes tomad VINO ONA del Dr. Aristegui.

Magníficos resultados en la afección nerviosa, debilidad, anemia, convalecencia y falta de apetito.

EPILEPSIA

ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

Serie A para 8 líneas. a 0,25 el juego.

— F — 12 — a 0,65 —

— K — 16 — a 1,00 —

— O — 9 sílabas a 2,90 —

PARA ENVIO CERTIFICADO AGREGAR 0,30

ESPECIALIDAD DE LA CASA

L. ASIN PALACIOS.—Prociados, Núm. 23.—MADRID

VASCONGADAS Y NAVARRA

El ferrocarril Paris-Madrid será eléctrico

En Vitoria se establecerá una cocina económica

BILBAO 12

En jueves marcha a Valladolid el que ha sido gobernador civil de esta provincia señor Guipuzco de Llano.

— Hoy ha terminado la vista de la causa instruida contra Francisco Gómez por haber dado muerte a Cándido Minguez.

Se le ha condenado a doce años de prisión.

— Los jaimistas enviarán el próximo domingo una Comisión, con bandera, a Marrón (Santander), donde se celebrará un gran mitin.

Entre otros oradores hablarán el diputado a Cortes por Tolosa, D. Esteban Bilbao, y el distinguido abogado ovetense D. Gozalo Meras.

— Ayer tarde, paseando por el Arseno Victoriano Zucharría, con una niña de reñidos meses, fué arrojada por un automóvil, resultando madre ó hija con heridas en diferentes partes del cuerpo.

— A las doce del mediodía se han reunido en el Gobierno civil representaciones de Ayuntamiento, del Comercio y Círculos recreativos, exponiendo a todos el gobernador que se trataba del establecimiento de una cocina económica.

Se acordó constituir la Junta de Patronato, nombrándose presidente honorario Sr. Ruiz Valarino.

El Ayuntamiento construirá el edificio para la cocina, y para el sostenimiento de la nueva obra el gobernador ofrece el dinero percibido por ciertas contribuciones.

SAN SEBASTIAN 12

El Sr. Calbetón ha salido para Madrid, siendo despedido por numerosos amigos y lógicos.

— En la sesión celebrada por la Diputación, el Sr. Lafitte ha dado cuenta de las gestiones realizadas por los diputados que fueron a Madrid.

Manifiesto que en vista de resolución satisfactoria está el asunto del teléfono provincial, así como la devolución del anticipo de 250.000 pesetas, hecho por las Diputaciones de Alava y Guipuzcoa.

En cuanto al directo Paris-Madrid, manifiesto que se trataba de un ferrocarril eléctrico, con el que se ahorcaban 200 kilómetros de recorrido sobre el actual. Hay capital disponible, y se han trazado varios planos.

— El teniente alcalde Sr. Lafitte marcha a Madrid, y se dice que va a solicitar la Alcaldía de San Sebastián.

— Entre los mauristas reina gran exaltación, habiendo emitido su actitud a los órdenes que recibían de Madrid.

PAMPLONA 12

Por haberlo requerido el alcalde de Echarri Aranz, la Guardia civil de dicho punto ha detenido al vecino José López, que en la última sesión municipal pronunció palabras poco respetuosas para la Corporación.

— En Labiaga han sido quemadas, de mano airada, cien garrafas de leña, propiedad del vecino Victoriano Ibarra.

— Ignórese quién sea el autor de la hazaña.

ACCION AGRARIA

Conferencias sociales en Don Benito

El lunes, a las diez de la noche, en el Salón Moderno, de Don Benito, ante numerosa concurrencia, de la cual formaban parte un grupo de profesores del Instituto de Badajoz, ha dado una conferencia a los propietarios agrícolas D. Francisco Correas, quien les recordó los deberes sociales, tan frecuentemente incumplidos por las clases elevadas, y los estímulo a fomentar la creación de Sindicatos Agrícolas, cuyo funcionamiento y beneficios expuso.

El Sr. Correas continuará en día próximo la conferencia, y también dará otra el señor Alario.

EL GAITERO

Villavieja (Asturias). Sidra champagne preferida en todo el mundo.

TOS FERINA

Exitos asombrosos, rápidos y seguros con PERTOSS. Venta en Madrid: Farmacias Gayoso, Fenarroya, Sáiz de Carlos y Granada. Padilla a 1. Iglesias, farmacéutico, Logroño.

COMA CABALLERO

MANZANILLA MAGARENA. DOS PRODUCTOS QUE HONRAN A ESPAÑA

ISIDRO LOPEZ COBOS

LA SITUACION INTERIOR

¿Pasa algo en Barcelona?

Nuevas huelgas en Asturias

OVIEDO 12. La Huelga Española ha accedido a las peticiones del Sindicato socialista, solucionándose la huelga.

OVIEDO 12. Los obreros católicos, más otros muchos, no han entrado al trabajo en las minas de La Huelga Española, fundándose en que el Sindicato de Mieres, al formular la petición de concesiones que habían de hacerse a los distintos Centros obreros, suprimió el 60 por 100 que había acordado concederles últimamente.

BILBAO 12. El alcalde ha convocado, para el domingo, a las diversas modistas y costureras, para tratar con ellas de la jornada y del trabajo en domingo, en vista de las reclamaciones que se le habían presentado.

Nuevas proposiciones

SAN SEBASTIAN 12. Continúa en igual estado la huelga de carteros. Hoy, en el Centro obrero, se han reunido los huelguistas, acordando proponer a los patronos nuevas bases de arreglo.

Aumenta la intranquilidad

BARCELONA 12. Continúan las precauciones gubernativas, interrumpiendo la censura. En todas las fábricas hay retenes de Guardia civil. En los cuarteles hay retenes de instrucción a la fuerza. Los guardias se encuentran presionados por tercercolas. Se dice que las precauciones son debidas a los temores de que estalle la huelga general.

Otra huelga?

GIJON 12. Los obreros de la Fábrica del gas formaron las peticiones de aumento en el salario, no llegando a un arreglo. Se anuncia el paro para el día 21.

La retirada de mercancías

NOTA OFICIOSA. La Cámara Oficial de Industrias de la provincia de Madrid ha sido invitada a explicar el celo de sus representantes para que se retiraran las mercancías de las esencias, dejando libres los vagones, utilizando las horas que para el descargue de mercancías se ampliaron hasta las ocho de la noche por Real orden de Octubre último.

Abundancia de ganado

CIUDAD REAL 12. Según el gobernador, el censo del ganado muestra tal abundancia que permite la exportación a las demás provincias.

DE MINISTERIOS

DE GOBERNACION

El secretario dimisionario, Sr. Belaúnde, recibió a los periodistas al mediodía de ayer para comunicarle que el Sr. Sánchez Guerra se hallaba en la presidencia del Consejo, y que no tenía noticias que facilitar.

Personal.

De la Secretaría particular del ministro de Estado se ha encargado el Sr. Aguiló, y del Gabinete diplomático del Ministerio, el Sr. Figueroa.

Recepción diplomática.

El viernes se celebrará la recepción diplomática semanal.

DE FOMENTO

Consejo Superior de Fomento.

Reunida la Comisión permanente del Consejo Superior de Fomento bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Diego Arias de Miranda, con asistencia de los señores vocales Bernard Muñoz, Madariaga, Gascon, marqués de Pitaros, marqués de Alonso Martínez, Santa Cruz, Horno y Vallejo, y del secretario general Sr. Muñoz, se ocupó de varios asuntos relacionados con el fomento y desarrollo de la producción y del comercio nacional, entre otros de informes sobre Colegios periclerales e industriales, deslinde de vías pecuarias, extinción de la plaga de la langosta, importación de fosforitas norteamericanas para la fabricación de superfosfatos de cal, a fin de evitar los perjuicios a la producción cereal por las circunstancias que atraviesa el mercado de abonos minerales, creación de estaciones pecuarias y de nuevos modelos para la selección de árboles frutales, habilitación de puertos para embarque de mercancías, adopción de medidas para evitar el contrabando de artículos destinados a las subsistencias, fomento de la industria sedera, formación de estadísticas de la producción y consumo, examen de la labor de los Consejos provinciales e intervención de los créditos concedidos a dichos organismos.

DE GUERRA

RETORNOS.—Se concede el retiro para Guerra al capitán de Caballería (E. R.) don Isaac Martínez Oñate.

CONCURSOS.—Se anuncian concursos para cubrir una plaza de comandante, cinco de capitanes profesores y tres de primeros tenientes ayudantes de profesor, en la Academia de Ingenieros; una de capitán profesor, en la de Infantería; otro, en la de Artillería, y una de oficial primero, en la de Intendencia.

SECCION DE CARIDAD

Número 145.—Un viejo periodista católico se encuentra en Madrid, convaleciente de larga y penosa enfermedad, creyendo de todo linaje de recursos para hacer frente a la delicada situación. Encomendados a la acción generosa de nuestros lectores la suerte del infortunado compañero, al que haremos llegar los donativos que se nos envíen.

Oposiciones y concursos

Guerra Ju'dicio Militar. Hoy continuará la práctica del segundo ejercicio, y concurrirán, a las tres y media, además de los opositores de la séptima y octava trunca, los de la novena, décima y undécima, para el sorteo de temas.

NOTIZACIONES DE BOLSAS

12 DE JUNIO DE 1917

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'Interior', 'Perpetuo Exterior', and 'Amortizable'. Rows list various securities like 'Serie F. de 50.000 pesetas' with their respective prices and changes.

CARPETAS PROVISIONALES

D.U.A. AMORTIZABLE AL 5% EMISION DE 1917

Table listing 'Serie F. de 50.000 pesetas' and other securities with prices and changes.

OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1 DE JULIO DE 1915

Al 4,75 % a cinco años.

Table listing 'Serie A. de 5.000 pesetas' and 'Serie B. de 5.000 pesetas' with prices.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

500 ptas. núms. 1 a 433.700 4 %

Table listing 'F. C. de Valladolid a Ariza 5 %' and 'S. G. Azucarera España 4 %'.

OBLIGACIONES

F. C. de Valladolid a Ariza 5 %

Table listing 'S. G. Azucarera España 4 %' and 'Cooperativa Electrica'.

ACCIONES

Banco de España

Table listing 'Banco de España', 'Idem Hispano-Americano', 'Idem Hipotecario de España', etc.

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Idem por resultados

Table listing 'Empréstito 1868', 'Idem expropiaciones Interior', etc.

Cambios sobre plazas extranjeras.

Francos s/ París, cheque, 74,50

Table listing 'Libras s/ Londres, cheque, 20,25'.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios recibidos de la Sociedad Arnáiz

Table listing 'Interior, 74,00; Exterior, 81,40; Amortizable 5 por 100, 91,60; Idem 4 por 100, 00,00; Norte, 65,80; M. Z. A., 67,80; Andaluces, 68,90; Orense, 19,10; Hispano Colonial, 68,75; Crédito Mercantil, 00,00; Tabacos de Filipinas, 00,00; Francos, 74,00 y Libras, 20,20.

BOLSA DE BILBAO

Crédito Minero, 271,50; Sota, 2,025; Unión, 1,695; Vascocongadas, 836; Bachi, 1,935; Vas. congadas (ordinarias y preferentes), 655.

Efectos de una tormenta

SERVICIO TELEGRÁFICO. CADIZ 12. El alcalde de Torre Alhagueme comunica al gobernador que, a las ocho de la noche del día 10, descargó una fuerte tormenta sobre aquel pueblo, que originó el desbordamiento del río Guadaluquivir.

Los vecinos inmediatos al río se vieron obligados a abandonar sus viviendas, poniendo en salvo los ganados y efectos de valor.

Las aguas arrasaron los sembrados, destruyendo algunos molinos y varias casas.

Han quedado en la miseria muchos colonos.

Los obreros, en número considerable, se han presentado en la Alcaldía, solicitando socorros.

4.500 PESETAS ROBADAS

En un tranvía de la línea del Pacífico, le robaron la cartera, con 4.500 pesetas, a don David Gómez López, de treinta y nueve años, con domicilio accidental en esta corte, calle de la Montera, núm. 18, segundo.

Del cocoon no se sabe ni una palabra.

Accidentes del trabajo

El obrero Cesáreo Rubio Aliseda le cayó encima de un pie una caja de gran peso, causándole graves lesiones.

Ingresó en el Hospital Provincial. Ocurrió el hecho en el muelle 3 de poca velocidad del Mediodía.

Julión Núñez Hernández sufrió lesiones, de pronóstico reservado, al darle una cox un caballo, al que herraba en la calle de Martín de los Heros, 57.

Oposiciones y concursos

Guerra Ju'dicio Militar.

Hoy continuará la práctica del segundo ejercicio, y concurrirán, a las tres y media, además de los opositores de la séptima y octava trunca, los de la novena, décima y undécima, para el sorteo de temas.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DÍA 13.—MIERCOLES.—Santos Antonio de Padua, ob.; Peregrino, ob. y mar.; Foranato y Luciano, mrs.; Sta. Aquilina, vg. int.

La M. y Of. div. son de la Feria IV de la Infraoctava, con rito semidoble, color blanco.

Piquía. S. Ildefonso.—8,30 M. C. para la Pía Unión y Visita de S. Antonio de Padua; predica el Sr. Suárez Faura.

Agación Nocturna.—Sancti Spiritus. Ave María.—11 M., Rosario y comida a 40 mujeres pobres.

Corde de María.—De los Remedios, en San José, de la Salud, en Santiago y la Pasión. Descalzas Reales.—10 M. c. Exp.; 6 t., Exposición, Completas y Rva.

S. Antonio de los Alemanes (Cuarsua Itorras).—Continúa la Novena.—7, Exp., 10 M. c., Misa c., sn. del Sr. Quixal; 6,30 t., Estación, Rosario y sermón, procesión de Reserva. (Visitando hoy esta iglesia se gana indulgencia plenaria.)

PIENSTAS A S. ANTONIO DE PADUA. Parroquia de S. Marcos, 7,30 M. C.; 10, Misa c., sn. del Sr. Rodríguez; 6 t., Ejercicio; predica el mismo señor.—Piquía, San Sebastián, 8, ídem; plática del Sr. Suárez Faura; 10, M. c., sn. del Sr. Belda; 6,30 tarde, Ejc.; predica el Sr. Faura; hará la Reserva el señor Obispo de S. Luis de Pastosí.—Piquía, S. Luis, ídem id.; 10, M. c., sermón del Sr. Herrero; 6,30 t., Ejc.; predica el Sr. Munera.—Piquía, S. Lorenzo, ídem idem; 10, M. c., sn. del Sr. G. Sanz; 7 t., Ejercicio; predica el Sr. G. Bustos.—Parroquia S. Millán, ídem id.; 10, M. c., sermón del Sr. Gracia; 7 t., Ejc.; predica el Sr. Reglondo; procesión con la imagen de Santo.—S. Fermín de los Navarros, ídem idem; 10, M. c., sn. del Sr. Estebanell, bendición de libros; 12, reparto de bonos de pan y ropas por las Juntas Antonianas; tarde, Ejc.; predica el Sr. Suárez Faura; procesión con la imagen del Santo por las calles de costumbre.—Piquía, S. Ildefonso, 8,30 M. C., plática del Sr. Suárez.—Cataluvas, ídem id.; 11, M. c., sn. del señor Tortosa; 6,30 t., Ejc.; predica el mismo señor.—Ponferrada, ídem id.; 6,30 t., Ejercicio; predica el P. Arce.—Caballero de Gracia, ídem id.; 10, M. c., sn. de don Luciano de Santiago; 6 t., Ejc.; predica el mismo señor.—S. Antonio de la Florida, 10, M. c., sn. del Sr. Blázquez; 6 t., Ejercicio; predica el Sr. Pastor.—Piquía, Santa Cruz, ídem id.; sn. de D. Alvaro García; 6,30 t., Ejc.; predica el Sr. Martín.—Parroquia Sta. Bárbara, 8, M. C.; 9,30 M. c., sermón del Sr. Moreno.—Piquía, Stos. Justo y Pastor, 8, M. C.; 10, M. c., sn. del señor Cómara; 6,30 t., Ejc.; predica el Padre Villarín.—Trinitarias, 10, M. c., sermón.—Comendadoras de Calatrava, 10, Misa cantada, sn. del P. Wenceslao; 5 t., Ejc.; predica el P. Barvito.

PRIMERA MISA

Hoy, a las 10, celebrará D. Luis Ausó Aparicio, en la iglesia de Mercedarias de Góngora, predicará el P. Barrio. Serán padrinos eclesiásticos el señor Obispo de Astorga (representado por D. David Marina) y el párroco de la Concepción, Sr. Torres, y padrinos de honor, los marqueses de Chiloeches y del Arce.

FIESTA SOLEMNE

Las Consagraciones al Sagrado Corazón

Organizada por la Unión de Damas Españolas se celebrará el día 18 del actual una solemne fiesta, en la cripta nacional de la Almudena, dedicada a la renovación de la Consagración de los hogares que ya han entronizado al Divino Corazón.

A las ocho y media se celebrará la Santa Misa, oficiando el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Ante el Santísimo Sacramento se hará la renovación pública y solemne de las Consagraciones hechas en el santuario del hogar.

Rezado el Santo Rosario, predicará el reverendo Padre Mateo Crawley-Boevey, director general de la Obra, terminando el acto con la bendición solemne con Su Divina Majestad por el excelentísimo señor Obispo.

TOROS EN PROVINCIAS

SERVICIO TELEGRÁFICO. ALGECIRAS 12. En la segunda de feria se lidió ganado de Miura, que resultó bueno y de muchas libras.

Gaona, que llegó en cautos desde Plasencia, estuvo bien y superior. En el cuarto, que cortó la oreja, el segundo pares buenos.

Malla, bien en el segundo y monumental en el quinto, en el que ganó la oreja, Belmonte, bien y regular, respectivamente.

LOGRONO 12

Segunda de feria. Seis de Villagodio, para Chiquito de Begonia y Posada. El ganado resultó muy flojo. En total, mataron ocho caballos. El quinto bicho fue condenado a fuego.

Chiquito tuvo una tarde muy igual y buena. Fué aplaudido. Posada, superior en los tres; fué sacado en hombros. Cortó la oreja del cuarto.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

REAL.—10. Bailes rusos. Petrouchka, Sylphides y Cleopatra.

COMEDIA.—(Beneficio de Rafaela Herro).—10. Los Galeotes.

GRAN TEATRO.—6,30. Galope de amor y La última española.—10,30. El Gato Montés.

APOLO.—6,30. El tesoro.—10,30. El presidente Minguet (estreno).

REINA VICTORIA.—7. El abanico de la Pompadur.—10,30. La señorita Capricho.

CIRCO DE PARISH.—9,45. Las Aguilas Humanas. De Riaz, Barone, Rico, Alex Chicharito.

CIRCO REINA VICTORIA.—10,15. Hermanos Campi, los Olivella, Píbars, Ricoon, Román, Riba, Charley y misé Julia.

CIRCO WOOD.—10,30. Roxane, Sparta, Kin-Kin, Turrida, España, Merys, Aráuz, Goro, Cluro, Santos, Lepart, Maxa y Antonio.

EXPOSICION DE TELAS ANTIGUAS ESPAÑOLAS.—De 10 a 1 y de 4 a 8.

IMPRESA RENACIMIENTO. San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

LOS REQUISITOS BOMBONES DE LA ARISTOCRATICA



Marca registrada, número 28.457.

CONFITERIA HIDALGO SON LOS MEJORES

Advertisement for 'LA SALUD recuperada en la naturaleza. ENFERMOS CRÓNICOS, LEED:'. Includes text about nervous diseases, recovery through nature, and details about the 'CINTURON ELÉCTRICO GALVANI'.

Advertisement for 'Doña María de los Dolores Piñeyro y Aguilar DE MEDINA'. Announces her death on June 10, 1917, and details the funeral arrangements.

Advertisement for 'SE VENDEN' (Selling). Lists various electrical appliances like Siemens motors, lamps, and other household items.

Advertisement for 'Anuncios breves y económicos' (Brief and economical ads). Lists various services and products for sale, including real estate, clothing, and food.